

euement dans le Seigneur, comme gage des dons célestes, la bénédiction apostolique à vous, à tout le clergé et au peuple confié à vos soins.

Donné à Rome, près de Saint-Pierre, en la solennité de Pâques de l'année 1888, la onzième de Notre Pontificat.

LÉON XIII, PAPE.

Au Vatican, les dons des souverains, des princes et des gouvernements ont été exposés dans une salle particulière. Voici la récapitulation de ceux qui déjà y figurent ; on en attend d'autres encore :

*Etats catholiques.*

Le président de la République française.—Deux vases de Sèvres et une plume en or.

L'empereur et l'impératrice et les archiducs d'Autriche-Hongrie.—Un crucifix orné de perles précieuses.—Une tiare.—Un reliquaire.

L'empereur et l'impératrice du Brésil.—Une croix pectorale. — Un triptyque en argent.

Le roi, la reine et les princesses de Belgique. — Quatre chapelles pour missionnaires.—Ornements sacerdotaux. — Un ostensor.

Le roi du Portugal.—Un calice d'or.

La reine régente d'Espagne et l'infante Isabelle.—Une agrafe en pierres précieuses pour le manteau pontifical.—Une croix garnie de pierres précieuses.

La reine Isabelle et le roi François d'Assise.—Un triptyque précieux.

L'impératrice Eugénie.—Le portrait du prince impérial.

L'impératrice Charlotte, du Mexique.—Quatre chapelles pour missionnaires.

Le prince Charles III, de Monaco.—Une croix pectorale.

Le duc de Madrid.—Un télégramme et un présent.

Le comte de Paris, chef de la maison de France.—Un écritoire Louis XIV.—Un bureau sculpté avec garnitures d'argent.

La comtesse de Paris.—Une reproduction en argent de la statue de Jeanne d'Arc, œuvre de sa tante Marie d'Orléans.

Le duc de Chartres.—Une sonnette d'argent.

Le duc de Nemours et le duc d'Alençon.—Une croix pectorale.

Le prince de Joinville et le duc de Penthièvre.—Une bague précieuse.

Le duc d'Aumale.—Deux candélabres en bronze doré.

Le prince Luitpold, régent de Bavière et la reine mère.—Une lettre plus un tableau représentant le crucifiement de Notre-Seigneur ; don en argent.

Le prince grand-maître de l'ordre de Malte.—Une statue d'argent de saint Jean-Baptiste.